



ゆずりがはもり

津島中のあゆみ

<校訓> 友愛・清廉・飛躍

文責：第17代校長 近藤 浩一

今回は、前回に引き続き、「部活動」より「運動部」を紹介します。

運動部（北宇和郡総合体育大会）

津島中、吉田中、広見中
三間中、松野中、日吉中

伝統ある本校運動部。その歴史をひも解いてみるとすばらしい成績の数々が残されています。まず、宇和島市と合併前の北宇和郡総体と県総体の成績を調べてみました。実質統合した昭和45年には、13の運動部でスタートし、その後、剣道女子、サッカー、陸上男女、水泳男女、体操男女、柔道女子が加わりました。私は、昭和52年度に入学しましたが、庭球部（今のソフトテニス部）に入部しました。3年生の時には郡総体で優勝しましたが、私は補欠で団体戦には出場できませんでした。その当時は、男子卓球部と男子柔道部が強くて、全国大会に出場したのを覚えています。また、野球部も強くて、県総体で準決勝に進出したものの、最終回2アウトからのスクイズで負けたと悔しがっていました。

北宇和郡・愛媛県中学校総合体育大会歴代優勝種目（昭和45年度～昭和63年度）

	昭和	45	46	47	48	49	50	51	52	53	54	55	56	57	58	59	60	61	62	63
バレー	男							○		○										
	女	○		○	○	○	○	○	○	○			○							
バスケ	男					○	○	○	○			◎					○	○		○
	女						○													
卓球	男					○		○	○	○	○	○	○	○	○	○		○		○
	女						○	○	○	○	○									
ソフトテニス	男				○		○	○	○	○	○	○		○		○				
	女					○	○		○					○	○		○		○	
野球		○				○			○	○	○			○						○
ソフト	女	○	○			○	◎	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
サッカー							○													
柔道	男	○	◎	○			○	◎		◎	◎	○	○	○						○
	女																			
剣道	男				○	○	○													
	女					○														
体操	男													○	◎	○	○	◎	○	○
	女																			
相撲	男		○			○	○	○	○	○	○	○	○	◎	○	○	○	○	○	○
陸上	男																			
	女												○						○	○
水泳	男							○	○	○	○									
	女												○	○			○	○	○	○

○：北宇和郡総体で優勝、◎：北宇和郡総体と愛媛県総体で優勝

北宇和郡・愛媛県中学校総合体育大会歴代優勝種目（平成元年度～平成17年度）

	平成	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	
バレー	男									○	○	○		○					
	女								○	○	○	○	○		○				
バスケ	男	○		○	○	○		○	○	○	○	○	○	○	○	○			○
	女	○			○														
卓球	男								○	○	○	○			○			○	
	女							○				○						○	
ソフト テニス	男									○									○
	女						○	○	○	◎	○	○	○	○					
野球							○			○								○	
ソフト サッカー	女	○	○	○	○			○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
柔道	男	○	○	○	◎	○	◎	○	○	○	○	◎		○	○	○	○		
	女									○	◎	○	○	○	○	○	○	○	○
剣道	男													○					
	女									○	○								
体操	男	○	/	/	/	○	○	○	◎	◎	◎	○	○	○	◎	◎	◎	◎	○
	女											○	○	○	○	○	○	◎	◎
相撲	男	○	○	○			○	○	○								◎		○
陸上	男			○			○	○	○		○	○			○				
	女	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○			○				
水泳	男											○							
	女																		

○：北宇和郡総体で優勝、◎：北宇和郡総体と愛媛県総体で優勝

私は、本校を卒業してから14年後の平成5年に、教師として初めて本校に赴任しました。その当時、運動部の成績は低迷気味でしたが、翌年に部活動に熱心な先生方が何人も赴任され、学校全体で部活動に意欲的に取り組む雰囲気が出てきました。私自身は3年目から男子ソフトテニス部の顧問を任せられ、その当時、県総体3連覇中だった日吉中を倒すことを目標に取り組みました。そして、平成9年について「打倒！日吉中」の目標を達成し、13年ぶりの優勝を飾りました。その年は、他の部活動も強く、21種目中13種目で優勝しました。まさに第7代校長の井上正明先生が激励会でおっしゃられた「北宇和の雄となれ」という言葉を実現した年になりました。さらに、県総体でもソフトテニス女子と体操男子が優勝しました。20本近い優勝旗が並ぶ職員室前の廊下は壮観でした。



そして、私は3年間の他校での勤務を経て、再び平成15年に本校に戻ってきました。2年目に男子ソフトテニス部に戻り、再び日吉中に挑みました。平成17年の最後の郡総体では、それまでの大会はおろか練習試合でも勝ったことのない南予個人1位、2位のペアを擁する日吉中に勝ち、優勝旗を津島中に持ち帰ることができました。